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Consiglio Federale 

 

Milano 14 luglio 2012 

 

Presenti: 

Bellatalla Emilio, Bonazzi Edoardo, D’Eredità Giuliano, Leoncini Mario, Pagnoncelli Gianpietro, 

Perrone Marcello,  Ranieri Fabrizio, Sbarra Marco, Troso Luigi 

 

Assenti giustificati: Azzoni Silvia, Quaranta Gaetano.   

Verbalizzante: Fiori Mauro 

Comitati Regionali presenti: Paiano (Basilicata), Tarantino (Puglia), Attinà (Calabria), Mogranzini 

(Umbria), Armandi (Marche), Di Memmo (Molise), Ramundi (Abruzzo) 

 

E’ intervenuta per il Settore Arbitrale l’A.I. Franca Dapiran, nuovo Presidente del Settore Arbitrale. 

 

Oggi 14 luglio 2012 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Viale Regina Giovanna 12, il Consiglio 

Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del 

giorno: 

1. Approvazione verbale CF 24 marzo 2012 

2. Ratifica provvedimenti Presidente 

a. Nomina istruttori – ratifica corsi istruttori Marche e Emilia Romagna 

b. Contributo straordinario CR Emilia Romagna € 2.000 e contributo per acquisto 

materiale per massimo € 1.000 finalizzati alle società dell’Emilia Romagna colpite 

dal sisma 

c. Deroga CR Calabria – svolgimento del Campionato Regionale nel mese di giugno 

2012 

3. Comunicazioni del Presidente 

4. Bandi per l’assegnazioni delle manifestazioni residue 2013 

5. Anticipo di 2 giorni data inizio della Finale CIA 2012 – Richiesta Cordara 

6. Dimissioni di Ugo Veneziani da coordinatore Commissione Organi Periferici e da membro 

della Commissione CIS e sua eventuale sostituzione.  

7. Adeguamento regolamenti tecnici per effetto del rating mensile FIDE 

8. Adeguamento della norma per la promozione a Maestro (“blocco” del punteggio Elo al 

raggiungimento dei 2200 punti richiesti anche durante un torneo)  

9. Regolamento CGS 2013 

10. Richiesta affiliazione aderente “Chess Collectors Italia” 

11. Premio Società e Istruttori 2011 

12. Lettera di Pagano 

13. Provvedimenti conseguenti alle dimissioni del Presidente CAF – ratifica del nuovo membro 

CAF 

14. Proposta benemerenza per Giovanni Diena 

15. Richiesta promozione Arbitri FIDE/Internazionali  

16. Comitati Regionali 

a. Lettera Sig. Francalancia 

17. Delegati Provinciali 

18. Riconoscimento scuole di scacchi 

19. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 

b. Corsi istruttori 

20. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 

21. Varie ed eventuali 
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Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10:15. 

 

Il Presidente chiede l’aggiunta di un argomento all’odg (che verrà trattato dopo il punto 10 e 

denominato 10 bis) relativo ai Campionati Giovanili di Kastalia. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 28/2012) 
 

Il Presidente chiede l’aggiunta di un argomento all’odg (che verrà trattato dopo il punto 4 e 

denominato 4 bis) in relazione ad una lettera giunta dal CONI in cui si chiede di anticipare il più 

possibile la data della prossima assemblea elettiva (possibilmente entro il 31 dicembre 2012). Il CF 

approva all’unanimità. (delibera n. 29/2012) 

 

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il verbale della riunione di Consiglio 

Federale del 24 marzo 2012. (delibera n. 30/2012) 

 

Per il punto 2 di cui all’odg, si procede a ratificare le seguenti decisioni del Presidente: 

a. Nomina istruttori – ratifica corsi istruttori Marche e Emilia Romagna. Il CF approva 

all’unanimità. (delibera n. 31/2012) 

b. Contributo straordinario CR Emilia Romagna € 2.000 e contributo per acquisto 

materiale per massimo € 1.000 finalizzati alle società dell’Emilia Romagna colpite 

dal sisma. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 32/2012) 

c. Deroga CR Calabria – svolgimento del Campionato Regionale nel mese di giugno 

2012. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 33/2012) 

 

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente comunica quanto segue: 

1. la regione Calabria ha eletto il nuovo Presidente, Sig. Attinà. Il CF, augurando buon lavoro 

al nuovo Presidente, coglie l’occasione per ringraziare il Commissario Sig. Forlano per 

l’ottimo lavoro svolto. 

2. Il CONI ha approvato il 21 giugno 2012 lo Statuto FSI, modificato dal Commissario ad Acta 

CONI. Con le  nuove modifiche, il collegio dei Revisori dei Conti risulterà composto da 3 

persone di cui un Presidente nominato dall’assemblea e 2 componenti nominati dal CONI. 

Tale modifica rende quindi inutile la convocazione di ulteriori assemblee straordinarie per il 

reintegro del collegio. Lo Statuto è entrato in vigore dal giorno di approvazione da parte 

della Giunta Nazionale (21 giugno 2012). 

3. Il CONI ha approvato il bilancio consuntivo 2011. 

4. L’ente di promozione UISP ha chiesto di firmare la convenzione già predisposta dal 

Consiglio Federale. La FSI è in attesa delle firme ufficiali. 

5. Per quanto riguarda il sito di gioco online in collaborazione con Giochi di Intelletto, il 

Presidente informa che dovrebbe partire a settembre/ottobre. 

6. Il CF prende atto delle dimissioni di Marcello Perrone e Martha Fierro dalla commissione 

didattica giovanile e scuola. 

7. Il giorno 24 maggio si è svolto, su richiesta urgente del Presidente, un incontro con la CAF a 

seguito delle note discussioni pubbliche scaturite dalla lettera aperta inviata da Scacchi 

Randagi. 

 

Per il punto 4 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il bando per le residue manifestazioni del 

2013. Il CF ritiene di inserire e specificare meglio nel bando alcune condizioni importanti frutto 

dell’esperienza delle ultime assegnazioni. Si stabilisce come termine ultimo e tassativo per la 

presentazione delle proposte sia il 17/09/2012. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 34/2012) 
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Per il punto 4 bis aggiunto all’odg, in relazione alla lettera del Presidente CONI Dott. Petrucci in 

cui si consiglia di anticipare il più possibile (entro il 31/12/2012) la data di svolgimento delle 

assemblee elettive per il prossimo quadriennio, il CF indica che la prossima assemblea elettiva 

dovrà svolgersi il 24 febbraio 2013, salvo diverse disposizioni del CONI stesso e previa verifica 

delle date presso gli Organi Collegiali del CONI. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 

35/2012) 
 

Per il punto 5 di cui all’odg, il CF accetta la proposta di Cordara di anticipare di 2 giorni rispetto al 

regolamento vigente l’inizio della finale CIA 2012. Le finali CIA  si svolgeranno dal giorno 30 

ottobre al 10 novembre 2012.  

Il CF incarica il Vicepresidente Leoncini di verificare anche se vi è la possibilità di tenere il Premio 

Zichichi in tale occasione, ammesso che l’organizzatore si faccia carico almeno dell’eventuale 

rinfresco. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 36/2012) 

 

Per il punto 6 di cui all’odg, il CF prende atto delle dimissioni di Ugo Veneziani da coordinatore 

della Commissione Organi Periferici e dalla Commissione CIS e lo ringrazia per il lavoro svolto. Il 

Presidente propone come sostituto rappresentante del Centro Italia e per il ruolo di Coordinatore 

della Commissione Organi Periferici l’avv. Nicola Paglietti. Il CF approva all’unanimità. (delibera 

n. 37/2012) 
Per quanto riguarda la commissione CIS, il CF non ritiene di dover sostituire il dimissionario. 

 

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF procede all’adeguamento dei seguenti regolamenti per effetto 

dell’aggiornamento ELO FIDE mensile: 

1. Regolamento Tecnico Federale 

2. Regolamento Semilampo 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 38/2012) 

 

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF stabilisce di introdurre che per la promozione a Maestro venga 

attivato lo stesso meccanismo vigente per i titoli FIDE relativamente al superamento dei 2.200 punti 

durante un torneo tramite blocco del punteggio. La modifica entrerà in vigore il 1/1/2013. 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 39/2012) 

 

Per il punto 9 di cui all’odg, il CF esamina il regolamento CGS 2013 preparato dalla commissione 

didattica giovanile e scuola. Relativamente al numero di alunni “esterni” alla scuola, il CF si 

pronuncia per eliminare questa possibilità con 5 voti a favore, 3 contrari e 1 astenuto.  

Il CF approva all’unanimità il regolamento. (delibera n. 40/2012) 

 

Per il punto 10 di cui all’odg, il CF accetta la richiesta di adesione della “CCI Italia”, sezione 

italiana della Chess Collectors International come Società Aderente in base all’art. 4 dello Statuto 

FSI. Il CF stabilisce che l’affiliazione annuale alla FSI sarà di € 100. Il CF approva all’unanimità. 

(delibera n. 41/2012) 
 

Per il punto 10 bis aggiunto all’odg, il Presidente relaziona in merito alla situazione dei Campionati 

U16 di Kastalia appena conclusasi. Egli evidenzia numerose e gravi carenze organizzative che 

l’hanno costretto ad intervenire anche personalmente. Egli evidenzia quanto segue: 

1. Presenza di una tensostruttura non prevista dalla proposta presentata al Consiglio Federale, 

segnalata alla FSI qualche giorno prima dell’inizio della manifestazione. La struttura si è 

dimostrata inadatta ad ospitare i ragazzi a causa dello scarso impianto di condizionamento. Il 

disagio è stato superato solo dopo il terzo turno di gioco, dopo che egli stesso ha preteso la 

divisione dei tornei in altre sale e la sistemazione di altri condizionatori, dopo aver 
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minacciato l’annullamento della manifestazione ed avere preventivamente informato il 

direttore del torneo a tenersi pronto a questa evenienza. 

2. Mancanza di personale per l’accoglienza delle persone in arrivo con disagi per 

l’assegnazione delle camere. 

3. Presenza di bagni chimici non presenti nella candidatura presentata, che al penultimo turno 

si sono intasati. Ciò ha causato ulteriori disagi per la necessità di accompagnare i ragazzi nei 

bagni della hall. I bagni chimici sono stati  ripristinati prima dell’ultimo turno, che si è 

svolto regolarmente. 

4. Il Presidente Pagnoncelli ha informato dei disagi anche il CONI nella persona di Michele 

Barbone che era presente per uno stage agli istruttori. 

 

D’Eredità evidenzia anche la mancanza completa di staff dell’organizzatore.  

Insieme al Presidente fa notare che nei giorni precedenti la manifestazione, anche su segnalazione 

di alcuni presidenti di comitato regionale, è stata chiesta assicurazione a Filippo Sileci relativamente 

all’accoglienza, ai bagni e al condizionamento della sede.  

Sileci ha rassicurato che i problemi evidenziati erano sotto controllo e che tutto si sarebbe svolto nel 

migliore dei modi. 

 

Il CF prende atto della relazione del Direttore di gara Sig. Renzo Renier, della lettera di protesta 

giunta dalle società Circolo Vicentino Palladio, Circolo Altopiano dei Sette Comuni, Circolo 

Scacchistico Bolognese. 

 

Relativamente alle richieste esposte ai punti 1-2-3-4 delle conclusioni di questa lettera, il C.F. fa 

presente quanto segue: 

1. dalla documentazione tratta dal sito internet (tariffe 2012 del Villaggio Kastalia) risulta che 

nel periodo dal 24.06.12 al 22.07.12 la tariffa per la pensione completa è di euro 490,00 per 

ogni persona; mentre la tariffa concordata e applicata per i Campionati U16 è stata 

nettamente inferiore: per il Villaggio euro 420,00 in camera doppia (e cifre ancora inferiori 

per le camere con 3-4-5 posti letto); anche la tariffa concordata e applicata per 

l’alloggiamento nel Residence (anziché nel Villaggio) è nettamente inferiore alla tariffa 

standard. Non risulta che i prezzi siano stati modificati rispetto a quelli fissati nella 

documentazione acclusa dalla Gualtiero Viaggi alla sua lettera di candidatura del 9 giugno 

2011; 

2. le valutazioni che hanno portato gli organizzatori a individuare in Kastalia una struttura 

adatta a ospitare il campionato emergono dagli allegati alla suddetta lettera 9 giugno 2011. 

Ivi leggesi, tra l’altro, che ai campionati erano destinate “tre sale di gioco”, rispettivamente 

di 265, 285 e 135 metri quadrati, “tutte dotate di aria condizionata, servizi igienici e 

accessibili ai diversamente abili”, e che le tre sale “possono ospitare comodamente oltre 

800 giocatori”. Tra gli allegati inviati da Gualtiero Viaggi vanno segnalate anche le 

planimetrie delle tre sale in discorso. Aggiungasi che il Kastalia è un “quattro stelle” con tre 

piscine, otto campi da tennis, quattro campi da bocce, quattro da calcio, minigolf, tiro con 

l’arco, pallacanestro, pallavolo, due parchi giochi e due centri fitness, spiaggia privata con 

navetta, ecc.; dunque ogni comfort, come è indicato nella documentazione inviata da 

Gualtiero Viaggi con la lettera su citata, ove non si menziona alcuna tensostruttura; 

3. i disagi lamentati sono stati causati dall’organizzatore e dal Kastalia, non dalla F.S.I., che 

comunque ha fatto tutto quanto era nelle sue possibilità per concorrere a risolvere i problemi 

in tempi rapidi (per quanto riguarda i campionati futuri, i criteri di scelta degli organizzatori 

e i controlli anche preventivi, vedasi più avanti nel presente verbale); 

4. l’eventualità di un’azione giudiziale per i danni sarà valutata dal legale della FSI; 

5. per quanto concerne gli eventuali provvedimenti disciplinari (che ovviamente possono 

essere presi solo nei confronti dei soggetti facenti parte della F.S.I., tra i quali non figura la 
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signora Giacoma Sentina, titolare della ditta individuale “Gualtiero Viaggi”), vedasi più 

avanti nel presente verbale. 

 

Roberto Mogranzini e Massimo Ramundi evidenziano ulteriormente le problematiche già sopra 

esposte, con particolare riferimento anche ai prezzi delle strutture e all’opportunità di aver 

assegnato una manifestazione in una sede geografica difficile da raggiungere. 

 

Il Consigliere Sbarra lascia la riunione alle ore 15:20. 

 

Preso atto di quanto sopra esposto, per evitare il ripetersi di queste problematiche in future edizioni 

e per evitare che non vengano rispettate le condizioni proposte nelle candidature, il Presidente 

propone e il CF approva quanto segue: 

 

- per i campionati giovanili U16 e per i CGS, il CF delibera l’istituzione di una commissione 

composta da 3 persone nominate dal Consiglio Federale, che valuteranno le proposte di candidatura 

e ne seguiranno poi l’evoluzione; 

- le assegnazioni verranno vagliate al primo consiglio federale utile e subiranno una prima 

selezione, dopo di che la commissione preposta valuterà le proposte con un sopralluogo e farà le 

relative valutazioni scritte. I costi del sopralluogo saranno a carico degli organizzatori; 

- il CF delibera l’introduzione di una congrua cauzione, la cui consistenza e le cui modalità 

verranno stabilite dal Consiglio Federale e indicate nel bando. In caso di inadempienze la cauzione 

verrà trattenuta e utilizzata per il settore giovanile; 

- per qualsiasi controversia, in particolare risarcitoria, inerente e conseguente allo svolgimento e 

all’organizzazione delle manifestazioni, sarà pattuita per iscritto con l’organizzatore la competenza 

territoriale esclusiva del Foro di Milano. 

 

Queste disposizioni saranno applicate per le candidature 2014. 

 

Per quanto riguarda le responsabilità di Filippo Sileci e del Comitato Regionale Sicilia, il Consiglio 

Federale chiede al Comitato stesso di inviare sia un verbale che evidenzi analiticamente le 

motivazioni dei disagi riscontrati nell’organizzazione e nello svolgimento del torneo, sia la 

documentazione concernente le riunioni e il regolare funzionamento del Comitato Regionale, in 

relazione al torneo stesso. Il Consiglio Federale si riserva quindi di prendere provvedimenti in 

seguito. 

 

Si istituisce immediatamente una commissione per la vigilanza sulle manifestazioni giovanili già 

assegnate per il 2013, cioè i Campionati U16 2013 e i CGS 2013. La commissione avrà il compito 

di seguire la preparazione dei campionati, nonché di verificare che le strutture siano adeguate e che 

le condizioni riportate nelle candidature vengano rispettate. La commissione sarà composta da 

Mario Leoncini, Fabrizio Ranieri e Emilio Bellatalla. 

 

Il CF dispone inoltre che tutto l’incartamento relativo al Campionato U16 di Kastalia venga 

trasmesso alla Procura Federale e all’ufficio legale della Federazione. 

 

Il CF ringrazia inoltre gli arbitri che hanno preso parte alla manifestazione di Kastalia per la 

collaborazione dimostrata in una situazione non del tutto agevole.  

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 42/2012) 

 

Il Presidente Pagnoncelli si allontana momentaneamente dalla sala e non partecipa ai successivi 3 

punti all’odg.  
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Per il punto 11 di cui all’odg, il CF procede all’assegnazione dei premi istruttori 2011. 

Sono pervenute le seguenti candidature:  

NORD – Araniti Michelangelo, Flego Dario, Calavalle Giulio 

CENTRO – Nicolò Napoli, Francesco Nassetti 

SUD – Isacco Ibba, Corrado Mascolo, Francesco Bentivegna, Francesco Lupo 

 

Il CF, sentito il parere della commissione giovanile didattica e scuola, premia per il nord Araniti 

Michelangelo e Calavalle Giulio; per il centro Napoli Nicolò e Nassetti Francesco; per il sud, Isacco 

Ibba e Francesco Bentivegna. 

 

Per il premio società sono pervenute le seguenti candidature: 

NORD – CS Vicentino Palladio 

CENTRO – ASD Polisportiva la Combattente – Fano, ASD Scacchi Fischer Chieti, ASD 

Scacchistica Lucchese, AD Culturale l’Arrocco di Roma, ASD CS Vitinia 

SUD – ASD Cagliari 

 

Il CF premia per il nord il CS Vicentino Palladio, per il sud ASD Cagliari, e per il centro la  

Scacchistica Lucchese. 

 

I premi ammontano a € 400 cadauno. 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 43/2012) 

 

Per il punto 12 di cui all’odg, il CF prende atto la lettera dell’AI Pagano ma non intende per il 

momento modificare la delibera presa in precedenza. 

 

Il Presidente Pagnoncelli riprende il posto in Consiglio. 

 

Per il punto 13 di cui all’odg, il CF ringrazia il Presidente Scoleri Cardelli per il lavoro svolto come 

Presidente della CAF. Preso atto della richiesta di subentro formulata dalla CAF, il CF approva 

all’unanimità la sostituzione di Scoleri Cardelli con Marco Santandrea come membro della CAF, 

primo dei non eletti all’assemblea del 2009. Il CF prende atto dell’elezione del nuovo Presidente 

CAF AI Franca Dapiran e formula i migliori auguri di buon lavoro. (delibera n. 44/2012) 

 

Per il punto 14 di cui all’odg accetta la proposta della CAF di insignire Giovanni Diena della 

qualifica di socio benemerito. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 45/2012) 

 

Per il punto 15 di cui all’odg, la CAF propone che vengano promossi i seguenti arbitri: 

- AI Luciano Strazzullo 

- AF Christian De Vivo 

- AF Gabriele Carbonari 

- AF Fabrizio Marco Biagioli 

 

Il CF approva a maggioranza con un voto contrario. (delibera n. 46/2012) 

 

Per il punto 16.a di cui all’odg, il CF prende atto della lettera pervenuta dal Sig. Francalancia. Il CF, 

nel ringraziare il Sig. Francalancia per le sue considerazioni, ribadisce che i suggerimenti verranno 

tenuti in considerazione al momento opportuno. 

 

Per il punto 17 di cui all’odg, non vi sono delegati regionali proposti da nominare. 
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Per il punto 18 di cui all’odg, il CF delibera l’approvazione della seguente scuola di scacchi: 

- AD Scacchi Vie Nuove Firenze (1° e 2° livello) 

- Mens Sana di Siena (1° e 2° livello) 

- ASD Apuna Soloscacchi (1° e 2° livello) 

- Polisportiva Grifone (1° e 2° livello) 

 

Si sottolinea che gli istruttori non tesserati devono tesserarsi entro il 31 agosto 2012. 

 

Il CF approva all’unanimità (delibera n. 47/2012) 

 

Per il punto 19.b di cui all’odg, il CF esamina ed approva gli istruttori che hanno frequentato i 

seguenti corsi: 

 

- CR Lombardo (ad eccezione di Giuseppe Sgrò in quanto privo dei requisiti). 

 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 48/2012) 

 

Per il punto 20 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità gli Statuti, le affiliazioni e riaffiliazioni 

sinora pervenuti. (delibera n. 49/2012) 

 

Per il punto 21 di cui all’odg, il consigliere Troso propone una modifica al regolamento rapid 

relativa all’Elo. Egli propone di cancellare dal database i giocatori inattivi da più di 5 anni solari. Il 

CF approva all’unanimità. (delibera n. 50/2012) 

 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 16:50. 


